



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

PRIMERA SÍNTESIS DE NOTICIAS

Sábado, 21 de Agosto de 2010

PESQUERÍA

AVISO

Ministerio de la Producción. Se publica aviso sobre Notificación de Actos Administrativos referente a: Certificación Artesanal para personas naturales o jurídicas dedicadas a la actividad pesquera artesanal (vigencia 1 año) e Inscripción de Organizaciones Sociales de Pescadores, Armadores y Procesos Artesanales. (Expreso 5)

PROMUEVEN PRODUCCIÓN DE PAICHE

(...) En el afán de mejorar los niveles de conocimiento en el manejo del paiche, se desarrolló un curso de capacitación en manejo y producción de alevinos de paiche promovido por los investigadores del IIAP en las instalaciones del Centro de Investigaciones Quistococha. En este curso, participaron miembros de la Federación de Productores Acuícolas de Loreto y piscicultores de la región, quienes compartieron sus experiencias en la crianza de este emblemático pez amazónico. "También hemos adquirido nuevos conocimientos logrados por el IIAP en el cultivo y manejo de alevinos, como producto del subproyecto paiche, financiado por INCAGRO", explicó uno de los participantes. Temas como el manejo de alevinos de paiche en condiciones controladas, técnicas de captura, transporte, manejo sanitario, fueron difundidos en este curso. (La Primera 17)

CERRARON 42 PUERTOS POR FUERTE OLEAJE

La totalidad de los puertos, caletas, terminales pesqueros y muelles del centro y del sur del país, así como algunos del Norte, amanecieron cerrados ayer debido al oleaje de fuerte intensidad que se presenta desde hace dos días en el litoral peruano, informó la Dirección de Hidrografía y Navegación de la Marina de Guerra del Perú. Según la institución, son 42 los desembarcaderos cerrados, los cuales se reabrirán en función de las condiciones meteorológicas. Entre ellos están los puertos de Pimentel, Eten, Pacasmayo, Malabrigo, Salaverry, Samanco, Casma, Huacho, Chancay, San Juan, Matarani, Ilo e, incluso, el Callao. La marea causó daños en varias viviendas de Trujillo y de Chimbote, que resultaron inundadas, y destruyó parte de un muro de contención. En tanto, la Marina indicó que el mar continuará movido hasta el martes 24. (Perú 21, 20/El Comercio A20)

MYPE e INDUSTRIA

COLECCIONABLE CRECE TU EMPRESA EN PERU21

Desde el martes 31 de agosto, los emprendedores del país encontrarán la guía perfecta para que su idea de negocio no se quede solo en un intento y que, en cambio, sea el inicio de una próspera y formal actividad. Crece tu empresa es el nombre del coleccionable que, en 14 entregas, les brindará información didáctica para que mejoren sus ventas, se formalicen e, inclusive, saquen provecho de Internet. (...) Publicación cuenta con el auspicio del Ministerio de la Producción. (El Comercio - Revista Somos, 41)

PERÚ EXPORTÓ 26% MÁS A LA CAN

Las exportaciones intracomunitarias de Perú hacia los países de la Comunidad Andina (CAN) crecieron 26% en el primer semestre del año, señaló el bloque subregional. El intercambio comercial entre los países andinos creció 36% durante el primer semestre del 2010, respecto al mismo período del año anterior. Asimismo, el comercio pasó de US\$ 2,633 millones en los primeros seis meses del 2009 a US\$ 3,591 millones entre enero y junio del presente año. Ecuador es el país que registró el mayor crecimiento, con una tasa de 45%, seguido por Colombia con un incremento de 40%. Las exportaciones intracomunitarias de Bolivia también aumentaron 28% en el período mencionado. Entre enero y junio del 2010 Colombia representó el 39% de las exportaciones intracomunitarias, seguido por Ecuador con el 27%, Perú con el 26% y Bolivia con el 8%. Las exportaciones extracomunitarias también se incrementaron al pasar de US\$ 32,347 millones en el primer semestre del 2009 a US\$ 42,711 millones en el mismo período del 2010, lo que representó un aumento de 32%. (Expreso 3ª/Correo 8/El Comercio B7)

EVALUARÁN PREFERENCIAS ARANCELARIAS CON VENEZUELA

"El Perú convocará a una reunión de ministros de Comercio Exterior de los países de la Comunidad Andina (CAN) para buscar la ampliación de las preferencias arancelarias con Venezuela ante la próxima caducidad de las mismas cuando se cumplan cinco años del retiro de este país del bloque subregional", Martí Pérez, ministro de Comercio Exterior y Turismo. (Expreso 3ª)

IMPORTACIÓN DE MATERIAS PRIMAS

La hulla bituminosa, el queroseno y los alimentos para animales, lideraron las importaciones de materias primas y productos intermedios en julio pasado, señaló la Sunat. Las importaciones totales de materias primas y productos intermedios ascendieron a US\$ 1,310 millones en julio, monto que representó un crecimiento de 52.8% en comparación con similar mes del año anterior. En términos acumulados, entre enero y julio las importaciones de materias primas y productos intermedios sumaron US\$ 7,945 millones. (La Primera 11)

"NADA JUSTIFICA UN ALZA EN EL PRECIO DEL PAN"

No existe razón alguna que justifique un alza del precio del pan, reiteró ayer el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, al demostrar, cifras en mano, que los márgenes de utilidades de los panaderos y de las molinerías son los suficientemente altos para asimilar el alza internacional del trigo. Explicó que, actualmente, el trigo se cotiza en US\$270 la tonelada, nivel inferior a los US\$325 de 2009. Asimismo, señaló que, en 2008, cuando el trigo llegó a máximos históricos, el saco de harina costaba S/.111, pero en 2009 bajó hasta S/.83. En agosto de este año se vende a S/.78. "El precio del pan en 2008, 2009 y 2010 se ha mantenido en S/.0.15", enfatizó. También precisó que las importaciones de trigo han aumentado 21.6%. "Tenemos el stock suficiente para palear cualquier volatilidad en el precio del trigo", dijo tras no descartar una eventual intervención del Indecopi en el caso de que los precios suban. (Perú 21, 12/Expreso 2ª/Correo 3/La República 15/El Comercio B7)

EMPRESAS RENUEVAN SUS COMPRAS DE COMPUTADORAS

El crecimiento económico del primer semestre ha repercutido positivamente en la industria informática y, según los analistas de mercado, se ha visto un crecimiento en la importación de computadoras portátiles y de escritorios. Pasada la peor etapa de la crisis financiera estadounidense, la reactivación de proyectos de inversión y ampliación de infraestructura en las empresas locales ha originado un despunte en la venta de computadoras de escritorio (desktops). "Las empresas están comprando mucho más. Por eso las ventas se han incrementado hasta un 80% durante la primera mitad del año", reveló Fernando Grados, analista principal de la investigadora de mercado Dominio Consultores. (El Comercio B10)

OCMA PIDE AL CONGRESO PRECISAR LEY DE AUTOS

El jefe de la Oficina de Control de la Magistratura (OCMA), Enrique Mendoza, pidió al Congreso aclarar la ley que prohíbe la importación de autos usados. Según la institución existen decretos contradictorios que confunden al Poder Judicial. "Aquí, hay un problema de naturaleza legislativa que ha abierto una serie de pequeñas puertas a las acciones de amparo", anotó. (Perú 21, 12/Expreso 9)

COMPRAS DEL BCR SUPERAN YA LOS US\$6,428 MILLONES

La volatilidad que está experimentando la divisa estadounidense ha llevado al Banco Central de Reserva (BCR) a intervenir continuamente en el mercado cambiario para evitar movimientos bruscos en su precio, que afecten la economía nacional. En lo que va del año, el ente encargado de velar por la estabilidad monetaria del país ha comprado US\$6,428.6 millones. Este monto se va acercando al récord histórico de 2007, cuando el BCR adquirió US\$10,306 millones. En ese año, la cotización del dólar osciló entre S/.3.204 y S/.2.970. (Perú 21, 12)

BANCOS BRASILEÑOS EVALÚAN ENTRAR EN PERÚ

Los gigantes Itaú Unibanco y Banco do Brasil están buscando crecer en América Latina y tendrían interés en México, Argentina, Colombia, Perú y Chile, reveló un reporte del banco suizo UBS. Al Perú entrarían a través de compras minoritarias en bancos locales, los posibles objetivos serían el Banco de Crédito, el BBVA Banco Continental e Interbank, dijo UBS. (Perú 21, 12/El Comercio B3)

CHINCHERO DESPIERTA INTERÉS INTERNACIONAL

La Agencia de Promoción de la Inversión Privada (Pro Inversión) informó que los principales operadores aeroportuarios del mundo están interesados en adjudicarse el proyecto del nuevo

aeropuerto internacional del Cusco-Chinchero. El director ejecutivo de esta organización, Jorge León, indicó que si bien no se pueden revelar aún los nombres de los interesados, existe mucha disposición para participar en el proyecto, sobre todo porque la tasa de llegada de pasajeros a Cusco es una de las más altas del mundo. Se debe indicar que una empresa consultora lleva a cabo los estudios técnicos, económicos y financieros preliminares conducentes a la convocatoria del proceso, la cual debe realizarse este mes. (El Comercio B3)

CONCESIÓN DE PROYECTO CHAVIMOCHIC EN SETIEMBRE

La Agencia de Promoción de la Inversión Privada (ProInversión) lanzará el 15 de setiembre próximo la convocatoria para la entrega en concesión de la tercera etapa del Proyecto Especial Chavimochic, ubicado en La Libertad, informó su director ejecutivo, Jorge León. De acuerdo con la ficha técnica del proyecto, el desarrollo de LA PRIMERA fase de la tercera etapa del proyecto Chavimochic busca garantizar el riego de cultivos en las áreas de los valles e inter valles de Chao, Virú y Moche. (La Primera 11)

PETROQUÍMICA ORICA PRESENTA EIA

Orica Nitratos Perú informó que presentó el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de su proyecto para la construcción y operación de una planta de nitrato de amonio en el polo petroquímico de Marcona (Ica) durante una audiencia pública realizada en San Juan de Marcona.

Con la audiencia pública, evento en el que los representantes de la empresa respondieron a las dudas e interrogantes de los asistentes, se completa el proceso de participación ciudadana. El gerente general de Orica Nitratos Perú, Robert McDonald, señaló que para la empresa esto debe ser el inicio de una fructífera relación con la comunidad en la que la empresa espera insertarse y constituirse como un factor que contribuya al progreso de la misma. (Expreso 3ª)

INCAUTAN MÁS DE S/. 38 MIL EN DISCO DE CONTRABANDO

PUCALLPA. En otro duro golpe a las mafias de contrabando y piratería, agentes de la Intendencia de Aduana de Pucallpa-Sunat intervinieron distintos puestos clandestinos e incautaron más de 38 mil soles en discos piratas. (Correo 6)

ACTUALIDAD

JEFE DE ESTADO CUESTIONA A MALOS JUECES QUE LES OTORGAN LIBERTAD A DELINCUENTES

Ante el incremento de la delincuencia en nuestro país, el presidente Alan García Pérez pidió recapacitar a los malos jueces que dejan en libertad a los delincuentes y a quienes cometen graves abusos contra las mujeres, a fin de evitar que la población tenga que buscar justicia con sus propias manos. (Expreso 5)

TREN ELÉCTRICO IRÍA DE ATE HASTA EL CALLAO

Tren eléctrico cubriría una nueva ruta. El presidente Alan García propuso la creación de la línea 2 del tren eléctrico, que se iniciaría en Ate y terminaría en el Callao. Por otro lado, Enrique Cornejo, ministro de Transportes y Comunicaciones, indicó que los trabajos de la línea 1 están avanzados en un 45%. Afirmó que las obras culminarán en junio de 2011. (Perú 21, 18)

FUNCIONARIOS

"Aquellos funcionarios que no estén a la altura para orientar los recursos públicos serán severamente sancionados", Javier Velásquez Quesquén, primer ministro. (Perú 21, 5)

DEBATE DE BUENAS INTENCIONES

En una confrontación de propuestas sobre transporte, seguridad ciudadana, urbanidad, medio ambiente y corrupción, donde hubo mucho de buenas intenciones, pero pocos planteamientos concretos seis de los nueve candidatos a la Alcaldía de Lima participaron anoche en la primera polémica municipal, denominado "Debate sobre el futuro de Lima". A esta cita, organizada por El Comercio, llegaron los aspirantes Lourdes Flores (PPC-UN), Alexander Kouri (Cambio Radical), Susana Villarán (Fuerza Social), Humberto Lay (Restauración Nacional), Fernando Andrade (Somos Perú) y Luis Iberico (Alianza Para el Progreso). (Perú 21, 6/La Razón 3/La Primera 4)

JNE DEJA AL VOTO LA TACHA CONTRA KOURI

Tras escuchar en audiencia pública los argumentos a favor y en contra, el Jurado Nacional de Elecciones (JNE) dejó al voto la tacha interpuesta contra la candidatura de Alexander Kouri, quien en la víspera anunció que "se dedicará a la actividad privada", de prosperar la referida objeción legal sobre el supuesto incumplimiento del requisito de residir en Lima cuando menos dos años continuos hasta antes del 5 de julio. (Perú 21, 7/El Comercio a8)

DENUNCIARÍAN A 14 ALCALDES SIN PLANES DE SEGURIDAD

Los alcaldes de 14 distritos de Lima que, hasta el momento, no presentan un plan de seguridad ciudadana para combatir la delincuencia –el plazo venció en mayo de este año– podrían ser denunciados. Se trata de los burgomaestres de Ancón, Comas, Chorrillos, Independencia, Lurigancho-Chosica, Punta Negra, Punta Hermosa y Pucusana, Santa Rosa, Santa María del Mar, San Bartolo, San Juan de Miraflores, Villa El Salvador y Villa María del Triunfo. Así lo informó ayer el ministro Octavio Salazar, durante una reunión con autoridades del Congreso, Poder Judicial y el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana (Conasec), en la que se estableció cuatro ejes para frenar la inseguridad en las calles. (Perú 21, 18/El Comercio A12)

LANZAN CAMPAÑA "LA SELVA PONE"

Si no conoce la selva, esta es su oportunidad. La comisión de Promoción del Perú para la exportación y el Turismo (PromPerú) lanzó ayer la campaña "La selva pone", que cuenta con ofertas atractivas para que usted visite esta zona desde hoy hasta el 20 de octubre. La Directora de Promoción de Turismo de PromPerú, Jacqueline Saettone, detalló que los destinos en promoción son: Loreto, San Martín, Amazonas, Ucayali, Huánuco y la Selva Central (Pasco y Junín). (La República 22/El Comercio B2)